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1 Às dez horas do dia oito de março de dois mil e dezoito, na sala de reuniões do Conselho de 
2 Política Sobre Drogas do Distrito Federal (CONEN/DF), reuniu-se o colegiado para a terceira 
3 reunião ordinária do exercício de 2018 e 552a Reunião Ordinária do CONEN/DF. Presentes 
4 os Conselheiros: O Presidente Anderson Moura e Sousa, Vice-Presidente José do Nascimento 
5 Rêgo Martins e os demais Conselheiros: Marcos Aurélio Izaias Ribeiro, Sidney Bonfim 
6 Serrado Soares, Areolenes Cursino Nogueira, Célia Regina Gomes de Moraes, José Henrique 

7 França Campos, Miriam Inez Pessoa de França, Leonardo de Castro Cardoso, Stênio Ribeiro 

8 de Oliveira, Hernany Gomes de Castro, Paula Ribeiro e Oliveira, Jutahy Magalhães Neto, 

9 Priscila Estrela Himmen, Adriana Eleutério Mesquita Maia, Francisco das Chagas Alves 

10 Aguiar Júnior, Aryadne Márcia Argôlo Muniz, Carolina Rebelo Soares, Lívia Márcia Faria e 

11 Silva, Leonardo Gomes Moreira. Participaram como convidados os Auditores do Tribunal de 
12 Contas do Distrito Federal, Sra. Adriana Magalhães e Sr. Gilmar Moura. A seguir serão 

13 resumidas as discussões e deliberações do colegiado: ABERTURA DOS TRABALHOS: 

14 Iniciando a reunião ordinária do CONEN/DF o Presidente do CONEN/DF, Sr. Anderson 

15 Moura parabenizou todas as mulheres representantes do CONEN-DF e da Secretaria de 

16 Estado de Justiça e Cidad~ do Distrito Federal, por ocasião da Comemoração do Dia 

17 Internacional da Mulher, mencionou acerca da importância das mulheres, do papel de f 
18 liderança que têm assumido e desejou excelente dia para todas. Ato contínuo, o Presidente do 

19 CONEN-DF, Sr. Anderson Moura solicitou à Assessora do CONEN-DF, Sra. Tatiana Severo 

20 que procedesse a leitura das sugestões encaminhadas pelos Conselheiros, não havendo 

21 sugestões de alteração ata foi aprovada por unanimidade, procedeu-se o início das 

22 deliberações quanto aos itens de pauta. RECOMPOSIÇÃO DAS CÂMARAS TÉCNICAS 

23 DO CONEN-DF: O Presidente do CONEN-DF, Sr. Anderson Moura revelou ser prioritário 

24 a composição das Câmaras Técnicas do CONEN-DF, quais sejam: Câmara de Redução da 

25 Oferta - composta pelos Conselheiros: Luis Henrique Sampaio, Márcio Vasconcelos,

26 Carolina Rebelo, Waleska Fernandes; Câmara de Tratamento, Redução de Danos 

27 Reinserção Social - composta pelos Conselheiros: Areolenes Cursino, Marcos Aurélio,· 

28 Hernany Castro, Leonardo Moreira e Aryadne Muniz. O Presidente Anderson Moura solicitou 

29 que fosse observado se não haveria ultrapasse no número da composição de conselheiros, em 

30 atendimento a Resolução n° 01/2012, informou, ainda, que seria necessário à realização de 

31 nova Resolução com estabelecimento de diretrizes, bem como o funcionamento das Câmaras, . 

32 haja vista a criação da Câmara Técnica-Normativa pelo CONEN-DF, com objetivo de evitar a 
33 excessivo número de Conselheiros em determinada Câmara Técnica. O Vice-Presidente José () . 

34 

35 ~:~: ~::~~~: ~:o ~::~~ah~:;~~::r::u:~~::~e~r: ~:~b~~:efa:~ c;:::~~od~: -~~ ) 
36 reuniões de outra Câmara Técnica, podendo atuar como voluntário, cabendo ao Presidente da I~Y . 
37 respectiva Câmara Técnica informá-los acerca do dia e horário estabelecidos para a realizaç-
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38 das reuniões. A Conselheira Aryadne mencionou que no passado houve conselheiros que 

39 participavam de diversas Câmaras Técnicas e por esse motivo deixavam de comparecer a 

40 algumas reuniões, por não possuir agenda disponível, o que acabava por prejudicar os 
41 trabalhos a serem desenvolvidos. Câmara de Prevenção - composta pelos Conselheiros: 

42 Miriam Inez, Henrique França, Priscila Estrela, Lívia Faria e Francisco das Chagas; Câmara 

43 de Educação e Pesquisa: José Martins, Paula Ribeiro, Stênio Ribeiro e Aryadne Muniz; 

44 Câmara Técnica-Normativa - composta pelos Conselheiros: Jutahy Magalhães, Anderson 

45 Moura, Carolina Rebelo e Stênio Ribeiro. Conselheira Aryadne fez sugestão para que 
46 houvesse a participação dos Suplentes e por pessoas convidadas pelo Coordenador(a), 

47 interessadas em contribuir com as discussões, sem, contudo, possuir direito a voto. 

48 INFORMAÇÕES SOBRE PROCESSOS QUE DEMANDAM CONCESSÃO DE 
49 REGISTRO NO CADASTRO DE ENTES E AGENTES ANTIDROGAS (CEAAD) 
50 PROCESSO N° 0400.000.722/2017 - INSTITUTO DE EDUCAÇÃO, ESPORTE, 
51 CULTURA E ARTES POPULARES (IECAP); PROCESSO N° 0400.000.690/2017 • 
52 CENTRO DE REABILITAÇÃO DO PRESO E EGRESSO (CERAPE): O Presidente do 

53 CONEN-DF, Sr. Anderson Moura fez menção à Resolução Normativa N° 03, de 04/2009, a 

54 qual estabelece normativas para concessão ou renovação de registro no Cadastro de Entes e 

55 Agentes Antidrogas do Distrito Federal, explicou quais eram os passos da instrução processual 

56 para análise do pleito: emissão pelo Presidente do CONEN-DF, de Ordem de Serviço.para 

57 instituição de Grupo de Traba~ro, composto por Conselheiros, objetivando emissão de parecer t 
58 técnico, submetido à aprovação em reunião, posteriormente à aprovação da Concessão ou .. 

59 Renovação do CEAAD, pelo colegiado, dar-se-á mediante publicação em Diário Oficial, em 

60 cumprimento aos princípios dos atos administrativos legalidade, impessoalidade, moralidade 

61 e publicidade. Ato Contínuo, foram designados os Conselheiros para realizarem visita "in 

62 loco" às instituições, sendo estabelecido: ao Instituto CERAPE os Conselheiros: Areolenes 

63 Cursino, Henrique França e Lívia Faria e ao IECAP os Conselheiros: Marcos Aurélio, Miriam 

64 França e Adriana Eleutério. O Presidente do CONEN-DF, Sr. Anderson Moura solicitou pausa 

65 aos conselheiros para realizar apresentação dos Auditores do Tribunal de Contas do Distrito 

66 Federal, Sra. Adriana Magalhães e Gilmar Moura, informou que os mesmos estavam 

67 realizando trabalho acerca da composição dos Conselhos de Política Pública do Distri~~ ~ 
68 Federal, fato que gerou aplicação do questionário, a ser preenchido pelos conselheiros (as) ~ 
69 CONEN-DF. Em seguida, passou a palavra a Sra. Adriana, que informou sobre o objetivo da 

70 auditoria em buscar melhorias na composição dos Conselhos, disse que o questionário ~ 
71 aplicado era padrão e que estava sendo aplicado em todos os Conselhos do Distrito Federal, ~ 
72 informou, também, que a auditória foi solicitada pelo Ministério Público de Contas, com foco 

73 na estrutura física, recursos humanos e funcionamento dos referidos Conselhos, a fim de se 

74 verificar se haveria o cumprimento a contento das atribuições estabelecidas. Presidente do 

75 CONEN-DF, Sr. Anderson Moura revelou a importância do Conselho de Política Sobre 

76 Drogas do DF, falou sobre a gestão dos recursos do Fundo Antidrogas do Distrito Federal, C 
77 fez menção sobre a falta de estrutura administrativa para realização das demandas, haja vista ~ . 

78 haver corpo de servidores composto apenas por uma Secretária Executiva e uma Assessor, / \ 
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79 disse acreditar que por meio do questionário aplicado, seria explicitado à dificuldade na 

80 execução das demandas. Ato seguinte, o Presidente Anderson Moura pediu para que a 

81 conselheira Areolenes falasse um pouco sobre a importância dos trabalhos desenvolvidos no 

82 âmbito do CONEN-DF. A Conselheira Areolenes disse que o Conselho lida com o resultado 

83 de vidas que dependiam dos trabalhos realizados no CONEN/DF, mencionou que nem sempre 

84 os trabalhos refletiam o que desejavam, haja vista a falta de condições, também exemplificou 

85 sobre a falta de formalização de Contrato com as Comunidades Terapêuticas, cujo objetivo 

86 seria acolhimento e tratamento de pessoas que fazem uso de Substâncias Psicoativas, disse 

87 que o orçamento disponibilizado não seria suficiente para cobrir o total da despesa, chamou 
88 atenção para as interferências políticas, as quais acabavam por prejudicar os trabalhos, por 

89 não haver continuidade de pessoal, e pela prática de Política de Governo e não de Estado, 

90 refletindo diretamente na má gestão e falta de políticas sobre o tema, sobretudo, para 

91 acolhimento de crianças e adolescentes, mulheres grávidas, com bebês e idosos, ressaltou a 

92 carência de olhar atencioso por partes dos governantes em disponibilizar recursos ao CONEN

93 DF, a fim de se proporcionar políticas específicas. O Conselheiro Henrique França falou sobre 

94 a fundação da Comunidade Terapêutica Salve a Si, mencionou que em 2011 o CONEN-DF, 

95 por meio do então Presidente Aldi Roldão, chamou às Comunidades Terapêuticas com intuito 

96 de viabilizar tratamento adequado aos Dependentes Químicos, atitude essa, que segundo o 

97 Conselheiro Henrique França, proporcionou à centenas de Dependentes Químicos 

98 acessibilidade ao tratamento", empoderando às Comunidades Terapêuticas com recursos 

99 financeiros, tendo como consequência a demonstração e importância dos trabalhos 

100 desenvolvidos, resgatando vidas e fornecendo formação técnica, por meio de projetos de ~. 
101 reinserção social; Falou sobre projeto piloto de horticultura orgânica, desenvolvido no âmbito 

102 da Salve a Si, com patrocínio da Fundação Banco do Brasil e certificação pelo Ministério da 

103 Educação, lembrou que as ações desenvolvidas nas Comunidades somente aconteciam devido 
104 ao respaldo dado pelo Conselho de Política Sobre Drogas do DF (CONEN-DF), através de I 
105 redução da demanda de drogas. O Conselheiro Stênio Ribeiro fez questionamento a Auditora 

106 Sra. Adriana acerca da posterior conclusão da auditória, perguntou qual seria o trâmite no 

107 Tribunal de Contas e de que forma e momento chegaria o relatório à Câmara Legislativa, com ~ 

108 intuito de se oportunizar o acompanhamento por parte da sociedade e consequentemente a ~ 

109 possibilidade de vinculação de orçamento positivo, para se criar o desenvolvimento de ~ 

110 políticas públicas. A Auditora do TCDF, Sra. Adriana, reiterou que a solicitação de auditória 

111 fora feita por parte do Ministério Público de Contas, por conta de denúncia realizada por 

112 Con~elho vinculado a SEDESTMIDH, sendo decidido em plenário que deveriam ser feitas 

113 auditórias em todos os Conselhos do Distrito Federal, e que após execução seria emitido 

114 relatório prévio de auditória, após encaminhado ao Gestor responsável e aos Conselhos e 

115 Secretarias vinculadas para que houvesse manifestação, posteriormente seria feita análise das 

116 manifestações emitidas pelos Gestores para emissão de relatório final e enviado ao plenário 

117 para análise do relator e emissão de parecer, após iria para votação e decisão acerca de quais 

118 proposições seriam exaradas, informou que raramente os relatórios seguiam para Câmara 

119 Legislativa, pois ficavam no âmbito do Tribunal de Contas, informou que o monitoramento 
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120 dos Conselhos era realizado objetivando verificar o acatamento ou não das recomendações, e 
121 que em caso de não haver o cumprimento das determinações, poderiam gerar multas. 
122 Acrescentou que poderia ocorrer o envio à Câmara Legislativa em caso de ocorrer alguma 
123 fiscalização de determinada área ou CPI, exemplificando fato ocorrido na área de Saúde. Ato 
124 Seguinte, o Presidente Anderson Moura agradeceu a presença dos Auditores e disse esperar 
125 que houvesse diversas recomendações, a fim de que o CONEN-DF conseguisse solucionar os 
126 problemas existentes, ressaltou que o CONEN-DF estaria sempre aberto para qualquer 
127 esclarecimento. INFORMAÇÕES ACERCA DO EDITAL N°, 0112017: O Presidente do 
128 CONEN-DF, Sr. Anderson Moura falou sobre o lançamento do Edital n° 001/2017 FUNPAO, 
129 que teve como objetivo a celebração de Termo de Colaboração com entidades da Sociedade 
130 Civil, visando acolhimento e tratamento a pessoas com transtornos de uso/ abuso de 
131 substâncias psicoativas, informou que as fases previstas de classificação preliminar já havia 
132 sido efetivada, faltando apenas publicação do resultado final, explicou que faria após a 
133 publicação da Ata da Reunião que deliberou a respeito dos recursos impetrados. Comunicou 
134 que a celebração dos Termos de Colaboração deveria aguardar suplementação de recursos 
135 orçamentários necessários para cobrir a despesa, o que já havia sido solicitado à SEPLAG, na 
136 primeira semana do mês de janeiro do ano corrente, uma vez que o valor liberado de 
137 aproximadamente R$ 1.700.000,00 (Um milhão e setecentos mil reais), seria insuficiente. 
138 Informou que quando estava ocupando o cargo de Subsecretário Interino de Administração 
139 Geral solicitou extrateto, ai:q~a no exercício de 2017, no entanto não fora atendido; Se disse 
140 preocupado com a demora dáliberação orçamentária para cobrir a despesa com os pagamentos 
141 das Comunidades Terapêuticas, pois seriam suficientes somente até o mês de maio do 
142 exercício corrente, assim, após esse período, poderia ocasionar a suspensão dos acolhimentos, 
143 disse que a referida informação já havia sido repassado tanto no âmbito do Processo de i/
144 Suplementação, incluído no Sistema SEI N° 400.000.008/2018 e encaminhado à SEPLAG, 
145 quanto ao Gabinete do Governador do Distrito Federal, falou que a Governança havia se 
146 posicionado favoravelmente ao pleito, mencionou que os recursos dependeriam de aprovação 
147 de lei, uma vez que conforme a Lei de Diretrizes Orçamentária os valores poderiam sofrer 
148 ajuste de até 25% (vinte e cinco por cento), entretanto, informou que o valor necessário seria ~ 
149 maior, logo seria necessária avaliação e autorização por parte da Câmara Legislativa do~ 
150 Distrito Federal. AUTORIZAÇÃO PARA PAGAMENTO DOS RECONHECIMENTOS ~ 

151 DE DíVIDA DO EXERCíCIO REFERENTES AO MtS DE FEVEREIRO/2018 EM 
152 FAVOR DAS COMUNIDADES TERAPEUTICAS OUTRORA FORMALMENTE 
153 CONTRATADAS: Presidente do CONEN-DF, Sr. Anderson Moura informou que as 

154 decisões do CONEN-DF deveriam ser tomadas pelo colegiado e não de forma monocrática. 6 
155 Dessa forma, entendia que para que não houvesse irregularidade far-se-ia necessária à 

156 aprovação para realização dos pagamentos quanto ao Reconhecimento de Dívida, referente ao 
157 exercício de 2018. Dando prosseguimento, foi aprovado por unanimidade os pagamentos ~~ 
158 referentes ao mês de fevereiro/2018, decorrentes de reconhecimento de dívida do exercício,< ~"}~ 
159 em favor das Comunidades Terapêuticas, as quais tiveram seus serviços devidamente 

160 atestados pelos respetivos executores. RESOLUÇÃO N° 03, DE 28 DE FEVEREIRO D ~ 
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202 respectivos Dependentes Químicos, e não aos resídentes que se encontravam em tratamento 
203 em Comunidades Terapêuticas. O Presidente do CONEN-DF, Sr. Anderson Moura propôs 
204 que o Conselho deliberasse a respeito do tema e encaminhasse formalmente as sugestões 
205 advindas da reunião à Secretaria de Estado de Saúde. O Conselheiro Marcos Aurélio 
206 agradeceu ao CONEN-DF pela participação no Mutirão da Criança realizado em Ceilândia, 
207 em especial ao Presidente Anderson Moura, ao Conselheiro Francisco, a Conselheira Lívia, 
208 ao Vice-Presidente José Martins, a Conselheira Miriam e Conselheira Adriana Maia, aos 
209 Grupos de Mútua Ajuda Alcoólicos Anônimos, Amor-Exigente, Nar-Anon, PROERD e 
210 Polícia Federal. O Vice-Presidente, José Martins informou que fez questão de participar da 
211 Câmara Técnica de Educação e Pesquisa, uma vez que sua intenção seria conhecer todos os 
212 trabalhos realizados pelas representações na área de prevenção do uso de drogas, a fim de 
213 expandir os conhecimentos e unificar as forças. O Presidente do CONEN-DF, Sr. Anderson 
214 Moura comunicou que havia sido exonerado do cargo de Subsecretário Interino de 
215 Administração Geral, da Secretaria de Estado de Justiça naquela manhã, e que 
216 independentemente das mudanças na pasta, estaria sempre à disposição de todos os 
217 conselheiros e servidores. Disse que embora estivesse em gozo de mandato no âmbito do 
218 CONEN-DF, passaria a avaliar sua renúncia da Presidência, especialmente por divergências 
219 existentes entre aquele presídente e a nova gestão da SEJUS-DF, especialmente se houves.se 
220 propostas de trabalho que julgasse oportunas. A Conselheira Aryadne falou sobre as diversas 
221 mudanças ocorrida no âmbit~ da Presidência do Colegiado, que consequentemente 
222 comprometia e interferia nos trabalhos dos Conselho, disse lamentar, caso ocorresse nova 
223 mudança. O Presidente do CONEN-DF, Sr. Anderson Moura relatou que sempre se pautou~ 
224 sempre se pautará pelo interesse público e que sempre trabalhará da melhor forma possíve 
225 independente de orientação política. A Conselheira Areolenes disse se sentir triste e 
226 desrespeitada pela forma com que é tratada e conduzida a gestão pública e as políticas públicas 
227 no âmbito da SEJUS-DF. O Vice-Presidente do CONEN-DF, Sr. José Martins finalizou 
228 dizendo também ser servidor de carreira como o presidente e que algumas pessoas indicadas 
229 estariam de passagem em algumas chefias e que os servidores de carreira permaneceriam, que
 "7
 

230 tal situação é normal ocorrer, contudo, seria importante pautar-se na evolução dos trabalhos,
 
231 pois os resultados permanecem para a sociedade; Ressaltou o êxito e esmero na condução dos ~
 

232 trabalhos afetos ao então Presidente do CONEN-DF, Sr. Anderson Moura, o que considerava
 
233 ser um trabalho diferenciado, eficaz e nunca antes visto na história do CONEN-DF. O .,/
 
234 Presidente do CONENIDF, Sr. Anderson Moura agradeceu as palavras de apoio e a presença ~
 
235 de todos, declarando o fim dos trabalhos da ordem do dia e encerrando a plenária às 13hOOmin
 
236
 
237 Presidente e demais Consellieiros do CONENIDt::[
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'l\mterson Moura-e-SúUsa··-----
Presidente do CON:EN-DF e Representante da Secretaria de Estado de
 
Justiça e Cidadania ...
 

José do N"agW8$'o Rêgo Martins
 
Vice-Presid . éio CONEN-DF e Representante da Sociedade Civil
 

M ez Pessoa de França E
~ 

Repr sentante da Secretaria de Estado do Esporte, Turismo e Lazer 

lL_ilA?~w~ 
Prisci~~la Himmen
 
Representante da Secretaria de Estado da Saúde
 

Aryadn 11-eia Argôlo Muniz Representante da Secretaria de Conselho 

RegiOn~SiCOlogi 
---=::- 

Carolina Rebelo Soares 
Representante do Ministério Público do Distrito Federal 
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Francisco ~gciar Júnior 
Representante do Conselho Regional de Fannácia 

~~L~ 
Paula Ribeiro e Oliveira 
Representante da Secretaria de Educação do Distrito Federal 

'. 

Ar I es Cursino ~ 
Representante das Comunidades Terapêuticas 

Social 

on do Gomes Moreira 
Representante da Associação Médica de Brasília 

co~ Al~li~'''I~s Ribeiro 

epresentante Comunidades Terapêuticas 

Stênio Ribeiro de liveira
 
Representante da rdem dos Advogados do Brasil/ Seção-DF.
 

Heman~ de Castro 
Representante da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Humano e 


